
Compte rendu de la réunion du CA

Nature et Progres Ariege du 25/11/19

Présents : Françoise, Trevor, Susan, Barbara, Olivier, Eric, Laurent, Sabine, Mathieu,
Veronika, François

Excusés : Aurélie, Mathias

La réunion a été très dense, il y a eu beaucoup de points à discuter, nous avons décidés de
reporter certains points à la prochaine réunion, après quelques heures de réunion.

 CTI : Bilan de l’année, Fuméco Lèze, biodiversité dans les fermes

Délégué CTI ( François Calvet)

Le CTI n’a pas été réellement constitué jusqu’à présent, cette année l’idée était de 
redéfinir le mode de fonctionnement du CTI.

A quoi ça sert ? les différents cahiers des charges évoluent, des commissions sont créée par
activités qui nécessitent une évolution du CTI. Des réunions sont faites, deux salariés 
responsables de la gestion de la mention s’occupent de centraliser les infos et de trancher, 
les membres CTI sont neutres  hors  activités (majoritairement consommateurs) pour l’ 
harmonisation et l’éthique générale N et P.

Les membres CTI sont autonomes dans leur rôle, accompagnés des salariés.

Demande de référents par groupe d’activité.

L’affaire « Fumeco Lèze », François Calvet a participé à la visite , la question 
du process se pose, fumier non bio d’élevage (permis par le cahier des charges sans
alimentation OGM et sans ivermectine)/ papier non rempli, demande de visiter un 
des fournisseurs/visite chez ladite personne (éleveuse cheval centre équestre), 
traitement ivermectine vu , alimentation vérifiée, impossible de vérifier la provenance 
(aucune certitude d’alimentation non OGM)

Tourbe :l’origine pas toujours renseignée, problématique.

Utilisation de résidus de silos de la CAPLA, provenance ?? 

Achètent des déchets plastiques mélangés à déchets à déchets organiques (sols de 
toitures végétaux)/ tas de végétaux non protégés, pas de murs, …

Pas de retour de la fédé, pas de compte rendu.

Innacceptable, il faut urgemment prendre une décision car il y a trop de non 
conformités.

Un courrier a été fait en Avril et juin 19 ( au service de gestion de la mention avec les
compte-rendu de COMAC).



Faire un courrier (recommandé avec accusé de réception), en demandant le rapport 
et l’avis de la fédé/ passer en COMAC fédérale ?

Françoise s’occupe de faire la lettre à la fédé.

La biodiversité dans nos fermes, voir avec  françois un petit CR (à venir).

Compte rendu réunion trésoriers Paris

La fédération a organisé une réunion de trésoriers, 8 trésoriers présents (locaux du 
salon Marjolaine), 2 salariées Isabelle et Camille , expériences différentes, (peu de 
réunions dernière en 2016 , l’idée étant d’en faire une par an)

Frais de mentions differents pour chaque groupe, peu de COMAC autonomes 
financièrement, bcp de disparités, l’idée étant de rattacher les adhérents isolés à des 
COMAC existantes (financièrement / plus riche d’être rattaché à un groupe)

Harmoniser les frais d’enquête ?? (par soucis d’équité) 

Question de la TVA, assujettissement à la TVA nécessaire au niveau législation ?

Pas suffisamment de temps pour échanger, manque de concret, trop de temps passé
sur des détails. (beaucoup de question sur le fonctionnement des COMAC)

Documents et outils reçus intéressants.

Compte bancaire banque populaire

Livret A n’apparait pas sur le site internet.

 Est ce nécessaire d’avoir deux comptes ? La question se pose de garder le compte 
courant et de fermer le livret A.

 Nous décidons de solder le livret A , pour ne garder que banque populaire compte 
courant, Françoise aimerait changer le siège de la banque à Pamiers.

NEF / crédit coopératif ?? faire le choix de changer de banque ?

Sabine se renseigne sur le crédit coop .

Quand commencer les visites en 2020 ?

Commencer en février c’est plus cool, …

Visite de Guido, il n’est pas là, pris par des soucis familaux, nous proposons une 
visite par téléphone pour la mention.

Organiser une projection , « souviens toi de ton futur, visages de 
l’agro écologie »



Le film vient de sortir, il faut voir avec les cinémas Mas d’Azil et Montesquieu Volvestre, voir 
si un intervenant peut venir (Rico s’en occupe) décembre 2019 ou janvier 2020

Forum ouvert 

conférence quelle gouvernance pour NP ? Sur les conflits dans les collectivités comment les 
gérer ? Défraiement de l’intervenant ? un grand nombre de présents, très constructif,..

(Au parc de la préhistoire/ Tarascon 09)

Nous avons décidé 100€ de défraiement pour l’intervenant  soit : 40€ de frais km / 60€ 
intervention

Cercle restauratif

Barbara est allée à l’AG Net P, c’est compliqué au niveau des salariés, il y a de gros 
problèmes  de communication, la charge de travail est lourde, du fait du nombre de 
mentions grandissant.

 Il s’est déroulé à Ales une journée d’écoute auprès des salariés  (collectives et 
individuelles). Une Demande de médiation entre une personne et le bureau est 
demandée.

La Commission salariée un peu déroutée, un certain clivage est ressenti, besoin de 
recentrer sur la neutralité.

Un Cercle restauratif est une médiation collective/ chacun est légitime de demander 
un cercle restauratif.

Barbara a demandé un cercle restauratif / mal perçu auprès des membres du 
bureau/ le cercle restauratif a eu lieu / aucun membre du bureau n’a été présents

Benjamin a contacté chaque personne pour expliquer, en position de facilitateur 

A l’issu de cela, un compte rendu avec les actions à mener a été fait par Benjamin, 
puis un suivi a été mis en place. 

Le Côté le plus positif, au dernier CF,  est la décision d’une médiation qui va se 
mettre en place pour la personne concernée.

Dysfonctionnement du bureau (par exemple sur l’embauche des salariés, ce devrait 
être un travail commun, + de parole pour le salarié)/ manque d’écoute notable de la 
part du bureau.

Il y aura un courrier pour chaque groupe pour participer ou non au financement de 
l’intervention de Benjamin, car pendant le dernier Conseil Fédéral, il a été décidé que
la Fédération ne paiera pas.

Le groupe NP Ariège attend le courrier avant de proposer une somme pour 
participer.



Une commission gouvernance (20 aine d’adhérents) a été créé et œuvre pour une 
plus grande horizontalité,  elle est dynamique. Il a été voté lors du dernier C.F, que la
commission Gouvernance a le feu vert pour faire une demande d'accompagnement.

Plaquettes des producteurs

Point reporté à la Prochaine réunion du CA

Révision du livret d’accueil

Point reporté à la Prochaine réunion du CA

Prochaine AG : anticiper les changements dans le CA/ la COMAC/ lieu/ date/ 
qui fait quoi/ Point à reporté aussi à la prochaine réunion

Tuilage pour la formation spg / salle de cadarcet pour prochaine AG/fin janvier debut 
fev/prepa AG prochaine réunion/

Inter-COMAC dans le Gars

Elle se déroulera le dernier we de fevrier 2020 (à rediscuter aussi) 

Prochaine réunion du CA le 16 décembre 18h chez Sabine


